## Der Erste Weltkrieg wie aus dem Bilderbuch - Feldpostkarten

Mit Feldpostkarten wurde im Ersten Weltkrieg Kontakt zwischen den Soldaten an der Front und Familienangehörigen und Freunden daheim gehalten. Einige Beispiele lernt ihr nun unten näher kennen. Die abgedruckten Feldpostkarten stammen alle von dem Soldaten **Konstantin Häfner** aus Distelhausen und seiner Familie.

© Alle Postkarten stammen aus dem Nachlass von Konstantin Häfner und wurden von seiner Enkeltochter Sigrid Maier zur Verfügung gestellt.



## Der Erste Weltkrieg wie aus dem Bilderbuch - Feldpostkarten

## Arbeitsaufträge für die Gruppenarbeit

- 1) Jeder aus eurer Gruppe wählt eine Feldpostkarte aus. Betrachtet die Karten genau!
- 2) Analysiere die Gestaltung und den Aufbau der von dir gewählten Karte.
- 3) Erschließe die mögliche Wirkung der Karte auf den Betrachter, unterscheide dabei zwischen einer Person an der Front und einer Person in der Heimat.
- 4) Erörtere, ob diese Karte ein realistisches Bild des Krieges zeigt oder ob sie propagandistisch ist.
- 5) Stelle deine Erarbeitungsergebnisse den Mitgliedern deiner Gruppe vor.
- 6) Legt gemeinsam in der Gruppe eine Tabelle nach dem unten abgedruckten Muster an, in die ihre eure Ergebnisse eintragt.

	Karte 1	Karte 2	<u>Karte</u>
Beschreibung			
Wirkung			
Empfänger			
Realistische Darstellung			
Propaganda			

7) Übertragt eure Ergebnisse auf ein Plakat und klebt auch die Postkarten dazu.